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更换旧空调，
为何能让天空更蓝，大地更绿？

安徽百大电器总经理周福江：根据国

家制定的《家用电器安全使用年限细则》，

空调的使用年限最高10年。这意味着，大

量超期服役的空调正在成为隐藏在家庭中

的“炸弹”。

目前，我国家用空调年耗电量已逾

400亿千瓦时，如果将仍在服役中的超过

合理使用年限的旧空调全部更换为符合最

新的APF三级能效的变频空调，则全国空

调一年节省的电能或可相当于一个中等省

份城镇居民的全年用电量，由此足见家用

空调以能效升级为核心的更新换代，在国

家层面意义重大。

旧家电，
你觉得有哪些危害？

合肥丹青冷暖工程有限公司刘业

春：旧家电对消费者的危害是显而易

见的，特别是在耗能、安全方面，比如

室内电路会老化，室外机可能会坠落

等，当然，在节能减排上，以前的定频

空调和现在的变频空调差距是不可同

日而语的，旧空调对生活品质的提升

是一种危害。

有没有市民
拿着旧家电要去换新？

家电以旧换新政策已经截止，还

有市民拿着旧家电去换新吗？

安徽五星电器总经理郑莹：有很

多市民都曾经来卖场询问能否以旧换

新，所以在国家以旧换新政策取消后，

去年年初我们卖场自己开展了以旧换

新的活动，得到消费者的认可。

格力电器这次以旧换新的公益

活动顺应了消费者的心意，也能提升

消费者的舒适度，必定会取得最大的

成功。

用了10年的空调，
是不是就该淘汰了？

安徽国美电器总经理孙锐：曾经

有人打开一台使用了10年的空调，

我看了一眼，里面真是惨不忍睹，旧

家电可能带来的危害影响到每个人

生活的品质。格力电器的以旧换新

首先是把优惠价格给了老百姓，另一

方面也把健康的生活方式传递到消

费者的生活中。

十年前买的老定频空调，现在换购格

力变频空调，格力将按照原价回收。一场

空调行业“以旧换新”的旋风正席卷而来，

而格力电器带着一份与生俱来的社会责

任，呼吁节能减排。

安徽盛世欣兴格力贸易有限公司总经

理汪晓兵公开表示，类似“以旧换新”的公

益活动还会继续做下去。

旧格力空调，平均可折价1900元

活动规定，凡在2005年12月31日前

购买的格力空调且闲杂仍正常使用的个人

用户，可凭与旧空调相符的发票凭证原件和

本人身份证到所在地附近的格力专卖店等

场所登记报名，申请换购任何一款1赫兹变

频空调，资料齐全可平均折价1900元。

这也就意味着，十年前买的老定频空

调，现在换购格力变频空调，格力相当于按

照原价回收（柜机除外）。

“以2004年格力畅销机型26定频小

金豆为例，当时售价1780元。现在如果换

购新国标变频 26Q迪（正常零售价 3580

元），旧机可以折价1790元，换购新机仅需

再支付1790元。老机器小金豆则相当于

免费用10年。

淘汰“电老虎”，让家更安全

在有些市民的家里，空调往往是“不坏

不修、不坏不换”，许多已经使用10年以上

的非节能环保型空调仍然处于工作状态。

“超龄服役的空调在消费者的健康

安全方面存在巨大隐患。”汪晓兵详解了

旧空调的“五宗罪”，包括引发人身伤亡、

性能大幅衰减、不卫生、不舒适、电老虎

等。

据介绍，使用10年以上的空调存在线

路老化、电子元器件老化等现象，可能存在

漏电、触电风险。

汪晓兵解释，使用10年以上的空调性

能大幅衰减，各种细菌野蛮生长，成为健康

的隐形杀手。更重要的是，定频空调的舒

适度远远不如变频空调。

绿色格力，公益从不止步

汪晓兵算了一笔账，按照格力此次活

动的力度，需要至少几个亿的资金投入。

“从这个活动来说，格力亏得一塌糊

涂，但这也正体现了格力的社会责任感。”

虽然是一场“赔本赚吆喝”的活动，但汪晓

兵说，在企业盈利的同时更要兼顾社会责

任，特别是在公益方面的支出，“格力愿意

去做这样的事情。”

尤其是在这场定频换变频的活动中，格

力推动旧空调的淘汰更新，让老百姓真正

体验到定频空调与变频空调的区别，推动

中国进入全变频时代。

以旧换新活动，还会继续做下去

据悉，这是格力电器首次推出以旧换

新公益活动。

“还会继续做下去，有后续的活动。”汪

晓兵透露，以旧换新活动也是格力对老用

户信任的一种回报，“今后会是常态化的活

动，没有止境。”

也许，在未来的某一天，市民家里的电

老虎、安全隐患全部更换完，类似的公益活

动才会宣告结束。

安徽盛世欣兴格力贸易有限公司总经理汪晓兵：

空调“以旧换新”还会一直做下去

您家的旧家电
去哪儿了？

虽然是家电的销售者，但首先您

是家电的消费者，平时如何处理废旧

电器？

安徽国生电器总经理张盛：在国

家家电以旧换新政策出来之前，我很

困惑，废旧家电该如何处理？每个消

费者都面临着这样的难题，只能以很

低廉的价格，基本上等于把旧家电直

送给收废品的。

我曾经受邀看过旧家电的拆解过

程，里面是能淘出很多宝贝的，挖掘出

很多可再利用的材料，希望能开发这

个“城市矿山”。

老旧家电是城市矿山，还是无底洞？
格力电器呼吁，“城市矿山”中也能淘到宝

回收废旧电器可以让原
料得到再利用，它们就像是
隐藏在城市中的矿山。

“立法建设‘城市矿
山’，别让电子废物成环境
炸弹。”2013年，全国人大
代表、格力电器董事长兼总
裁董明珠在两会期间建议
开发“城市矿山”。

11月 18日，一场围绕
老旧家电和城市矿山的高
峰论坛在合肥召开，众多家
电大腕纷纷亮相。

沈娟娟


